



Rita Hug
Claudia Bühlmann
Ulrich Reiter
Patrick Höhener

Gemeinderatspräsident
Herr André Zürrer
Robert-Walser-Strasse 10
8820 Wädenswil

Wädenswil, 18. April 2019

Interpellation betreffend «beratende Kommissionen» des Stadtrates

In Artikel 37 der Gemeindeordnung wird festgehalten, dass der Stadtrat ständige und nicht-ständige Kommissionen berufen kann, die ihn bei der Vorbereitung seiner Beschlüsse und im Vollzug seiner Aufgaben unterstützen können.

Im Zusammenhang mit dem abrupten Rücktritt eines langjährigen und erfahrenen Mitglieds aus der Energiekommission Ende 2018, welcher im Zusammenhang mit der Auslegung der städtischen Energiestrategie und deren Umsetzung steht, stellen wir dem Stadtrat folgende Fragen:

- Welchen formalen Rahmen (Reglement) gibt der Stadtrat seinen Kommissionen, insb. in Bezug auf Zusammensetzung, definierte Aufgaben, Qualitäts-Anforderungen, etc.?
- Nach welchen formalen Kriterien beruft der Stadtrat die Mitglieder der beratenden Kommissionen?
- Wie wird zwischen 'normalen' und beratenden Mitgliedern einer Kommission unterschieden; sprich: welche Kompetenzunterschiede ergeben sich aus einer 'normalen' Mitgliedschaft in einer Kommission gegenüber einer beratenden Mitgliedschaft? Welche Kompetenzen gehen mit der Stimmberechtigung einher?
- Welchen Mehrwert sieht der Stadtrat bei Kommissionen, deren 'normale' Mitglieder sich mehrheitlich bzw. nur aus Mitgliedern des Stadtrates zusammensetzt, gegenüber Kommissionen, welche externe Fachpersonen als Mitglieder benennt (Finanz- und Immobilienausschuss, Energiekommission gegenüber z.B. Kulturkommission)?
- Wie unterscheidet der Stadtrat zwischen ständigen und nicht-ständigen Kommissionen und wie wird über die Einberufung der Kommissionen entschieden?
- Ist der Stadtrat bestrebt, in der Besetzung seiner Kommissionen vermehrt Vertreterinnen und Vertreter aus den verschiedenen Quartieren (Au, Schönenberg und Hütten) zu berücksichtigen, insb. in der Stadtentwicklungskommission bzw. der Verkehrskommission? Gibt es Überlegungen zu entsprechenden Quoten für eine Vertretung?

Wir bedanken uns beim Stadtrat für die Beantwortung der entsprechenden Fragen.

Wädenswil, Ulrich Reiter